



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 22 de septiembre 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

<p>@DefensaEc El Ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara, y el Ing. Roberto Castillo, director ejecutivo de @Ecuadorencifras firmaron el convenio de cooperación sobre el Plan Operativo de Seguridad del VIII #CensoPoblacional, VII de Vivienda y I de Comunidades. Ver más</p>	
<p>@centro_ejercito 21 de septiembre de 1891 #CEHEReporta #UnDiaComoHoy en la Historia Militar del Ecuador. Ver más</p>	
<p>@ISSFA_ECUADOR #IssfaFuturoSeguro2070, Es importante que te informes adecuadamente sobre la conformación del Consejo Directivo del #Issfa fundamentado en el Proyecto de Ley. *#SomosFamiliaMilitar*. Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>Lasso en la ONU: 'se necesitan soluciones transnacionales' contra el narcotráfico. El Comercio Su discurso fue transmitido en la cuenta de Twitter de la Presidencia habló sobre el narcotráfico, llamó a lograr un trabajo articulado transnacional contra el delito. Expuso también sobre el apoyo brindado a los migrantes venezolanos y sobre la creación de la reserva marina en Galápagos. El mandatario insistió en la necesidad de crear oportunidades para el desarrollo en todos los países, con el propósito de evitar que las desigualdades sean "el caldo del populismo más predecible". Ver más</p>	
<p>"La Policía no nos cuida", fue el grito de decenas de mujeres que marcharon hasta la Comandancia de la Policía por la muerte de María Belén Bernal. El Comercio "Esto es un crimen de Estado", "La Policía no nos cuida", "Ni una menos, vivas nos queremos", gritaban con indignación cientos de mujeres que marcharon en Quito por la desaparición y muerte de María Belén Bernal, cuyos restos fueron encontrados en el cerro Casitagua, este miércoles 21 de septiembre. La multitud se concentró en los bajos del Ministerio de Agricultura, en el norte de la ciudad, y estuvo liderada por grupos feministas, de defensa de derechos humanos y familiares de otras personas desaparecidas. Ver más</p>	
<p>Mesa técnica trabajará en un sistema de seguridad nacional para la Función Judicial; autoridades de la Judicatura y el Gobierno se reunieron para analizar la situación. El Universo La instalación inmediata de una mesa técnica interinstitucional entre el Consejo de la Judicatura (CJ), el Ministerio del Interior, la Policía Nacional y la Fiscalía General del Estado para desarrollar y estructurar un sistema de seguridad nacional para la Función Judicial fue una de las principales decisiones que adoptaron, la mañana de este miércoles, autoridades que se juntaron para tratar temas relacionados con la seguridad de los servidores judiciales del país. Ver más</p>	
<p>El SNAI remueve a tres directores de cárcel de Guayaquil por fiesta de internos. Expreso Sonaba Primavera Azul de Los Inquietos del Vallenato la noche de este martes 20 de septiembre en la zona de influencia de la Cárcel Regional Guayas, en el noroeste de Guayaquil. Así lo reportaron vecinos de ese centro penitenciario que tuvieron problemas para dormir por la música a alto volumen, gritos y explosiones de fuegos artificiales. Este es el reciente episodio de ese tipo, ya que hay antecedentes desde hace varios años. Ver más</p>	
<p>Autoridades del Consejo de la Judicatura y el Gobierno analizan medidas que se tomarán ante la inseguridad que ronda a servidores judiciales del país. El Universo Desde las 09:00 de este miércoles, y por más de dos horas de forma reservada, se reunieron el presidente temporal del Consejo de la Judicatura (CJ), Fausto Murillo; el ministro del Interior, general (sp) Patricio Carrillo; el comandante de la Policía Nacional, general Fausto Salinas; y delegados de la Fiscalía General y otros miembros de la Judicatura para tratar temas relacionados con la situación de seguridad de los servidores judiciales del país. Ver más</p>	
<p>Presidente confirma que los restos de María Belén Bernal fueron encontrados. Prímicias Una jueza de Pichincha fijó la audiencia contra el teniente Germán Cáceres para el 23 de septiembre de 2022. Horas antes, la Fiscalía allanó las viviendas de los padres del policía. La Policía continúa con la búsqueda de María Belén Bernal, una abogada desaparecida el 11 de septiembre de 2022, luego de un confuso evento que se desarrolló en la Escuela Superior de Policía la noche de su desaparición. Ver más. Nota referente: El Comercio, El Extra</p>	
<p>Policías serán procesados presunto tráfico de municiones en cárcel de Cotopaxi. El Comercio Tres policías serán procesados por el presunto delito de tráfico de municiones. Así lo informó la Fiscalía a través de sus redes sociales este jueves, 22 de septiembre de 2022. En el comunicado que se emitió, la institución detalla que los policías Luis V., Alexis R. y Edíson S. intentaron ingresar 496 municiones al Centro de Rehabilitación social de Cotopaxi, camufladas en un chaleco de seguridad. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 22 de septiembre 2022

<p>Sospechosos de atentado contra juez de Sucumbíos son procesados por tentativa de asesinato. El Universo Andrés Felipe O. y Johan Mario L., presuntos autores del atentado que sufrió el juez multicompetente de Shushufundi (Sucumbíos), Víctor Hugo G., el 19 de septiembre, guardarán prisión preventiva por el delito de asesinato en el grado de tentativa. La audiencia de calificación de flagrancia se realizó este miércoles. La fiscal Julia Villalta presentó como elementos de convicción una pericia de audio y vídeo practicada al teléfono celular de uno de los sospechosos, que contenían conversaciones en las que, supuestamente, hablaban sobre la planificación de un sicariato. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Guayas Efectivos de la Fuerza de Tarea Conjunta "Guayas" realizaron intervenciones en el sector de Socio Vivienda II, a fin de retirar casetas informales construidas ilegalmente. Esta operación planificada se cumplió con el apoyo de otras entidades del Estado. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR En #Pascuales, sector Socio Vivienda 2, @FFAAECUADOR durante una operación de control de armas, municiones y explosivos, aprehendieron a un ciudadano que intentaba robar a un transeúnte. El ciudadano aprehendido fue entregado a las autoridades competentes. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Galápagos Difundimos la función y tareas de la #ArmadaEcuatoriana en la región insular para conocer la importancia del desarrollo marítimo del país. Recibimos la visita de los cursos de estado mayor de @ejercitoecuadoriano. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Guillermo Lasso acusó a Rafael Correa de querer alcanzar la impunidad a través de la presión en las calles de Ecuador. Infobae El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, acusó al ex presidente Rafael Correa de haberse aliado con los grupos indígenas que propiciaron el levantamiento y los disturbios ocurridos hace casi tres meses, en junio de este año. El mandatario señaló que el ex presidente Correa tiene como único objetivo el lograr la impunidad a través de la presión callejera y de la oposición legislativa. Sobre esto advirtió que la impunidad no será objeto de negociación. Ver más</p>	
<p>El diálogo genera acuerdos en educación. Expreso De cinco puntos que fueron planteados por la dirigencia indígena, todos fueron acogidos por el Gobierno nacional. Entre ellas se destaca la entrega total de autonomía que se le otorgará a la Secretaría de Educación Intercultural Bilingüe, la Etnoeducación y la conformación de un Consejo Plurinacional Bilingüe. Hemos logrado un 100 por ciento de consensos en torno a las propuestas que formalmente nos hicieron llegar las tres organizaciones que participan en el diálogo a través de la Comisión Facilitadora de la Conferencia Episcopal Ecuatoriana (CEE), dijo el ministro de Educación €, Andrés Chiriboga, al finalizar el encuentro. Ver más</p>	
<p>Efecto de la revaluación del dólar se ve en el comercio de Ecuador. Primicias El dólar se fortalece porque la Reserva Federal de Estados Unidos (FED) elevó nuevamente las tasas de interés hasta llegar a 3,25%, para controlar la inflación. La nueva alza de las tasas de interés en Estados Unidos hasta alcanzar el 3,25% anual ha provocado una revaluación del dólar frente a otras monedas. Se trata de una ventaja para el sector importador de Ecuador, pero es una mala noticia para los exportadores y los tomadores de créditos. Ver más</p>	
<p>Movilizaciones convocadas para este 21 de septiembre arribaron a la Plaza de Santo Domingo. El Comercio Las movilizaciones convocadas por dirigentes del Frente Unitario de Trabajadores (FUT), Unión Nacional de Educadores (UNE) y el Frente Popular arribaron aproximadamente a las 18:00 a la Plaza de Santo Domingo en el Centro Histórico de Quito sin registrar ningún altercado. Ver más</p>	
<p>Asamblea pide información a Fiscal, Comandante General y ministros de Seguridad e Interior, por caso María Belén Bernal. Radio Pichincha Mireya Pazmiño, asambleísta de Pachakutik, informó que el titular del Legislativo, Virgilio Saquicela, ha requerido información sobre el caso de María Belén Bernal, a la fiscal Diana Salazar, comandante General de la Policía Fausto Salinas, ministro del Interior, Patricio Carrillo y secretario de Seguridad, Diego Ordóñez. Ver más</p>	
<p>Licitación del Campo Amistad se posterga de nuevo. Primicias Un año tardará la petrolera estatal Petroecuador en organizar el proceso para la licitación y la firma del contrato con un inversionista privado para desarrollar el campo de gas natural. La concesión del campo de gas natural Amistad, que está ubicado aguas afuera en el Golfo de Guayaquil, se aplaza de nuevo. Ver más</p>	
<p>Objeciones a candidatos solo vienen de organizaciones políticas. El Comercio El Pleno del Consejo Nacional Electoral (CNE) revivió la candidatura de Paúl Vélez a la Alcaldía de Muisne (Esmeraldas). La Junta Electoral de esa provincia se la había negado por deuda de pensiones alimenticias. El 17 de septiembre pasado, con votos de la presidenta Diana Atamaint, el vicepresidente Enrique Pita y la consejera Esthela Acero, el CNE aceptó la recomendación del informe jurídico que señalaba que Vélez no era deudor. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 22 de septiembre 2022

<p>Más de 63 mil precandidatos inscribieron sus candidaturas en el CNE. Expreso La presidente del Consejo Nacional Electoral, Diana Atamaint, calificó como exitoso el proceso de inscripción de candidaturas para las elecciones seccionales del 5 de febrero del 2023 que finalizó el martes 20 de septiembre a las 18:00. Atamaint sostuvo que el proceso se realizó por primera vez de forma virtual, lo que evitó que se registren incidentes en las distintas delegaciones del órgano electoral. Ver más</p>	
<p>Judicatura autoriza teletrabajo para jueces penales en Guayas. Primicias El crimen del fiscal de la Unidad de Personas y Garantías, Édgar Escobar, motivó a las autoridades judiciales de Guayas a pedir garantías para los funcionarios que tengan a su cargo casos penales que puedan poner sus vidas en riesgo. Por ello, la presidenta de la Corte de Justicia de Guayas, Fabiola Gallardo, solicitó al Consejo de la Judicatura que autorice el teletrabajo para los jueces penales de la provincia, en especial a quienes tramitan casos de habeas corpus o de garantías penitenciarias. Ver más</p>	
<p>Ecuador logra cuatro años de alivio fiscal tras acuerdo con China. Primicias Pese a la reestructuración de la deuda china, el riesgo país se mantendrá alto y el gobierno tendrá problemas para financiarse, dicen las firmas internacionales S&P Global Ratings y Barclays. Con la reestructuración de la deuda de Ecuador con China, las cuotas de los préstamos que tenía que pagar el Estado ecuatoriano a China serán menores entre 2022 y 2025. La reestructuración permite un alivio en el pago de la deuda a los bancos chinos de USD 1.425 millones en esos cuatro años; es decir, ese valor se pagará a un mayor plazo, hasta 2027 y 2032, según el tramo de las obligaciones. Ver más</p>	
<p>Servicio Militar Obligatorio de 18 meses: los detalles de la propuesta del Gobierno de Gustavo Petro. Infobae El proyecto que tiene la iniciativa de eliminar el servicio militar obligatorio, fue defendido ante el Congreso de la República por el ministro de Defensa, Iván Velásquez Gómez, pero afirmó que será de forma gradual. De igual manera, el jefe de cartera enfatizó que se irá analizando entre las Fuerzas Militares para no debilitarlas porque puede ser aprovechado por los grupos ilegales, como también aseguró que se irá avanzando en cuestión de la sustitución de soldados regulares por los profesionales. Ver más</p>	
<p>Tren de Aragua, la sanguinaria banda criminal que Venezuela exportó a América Latina. Vistazo Una cárcel en Venezuela es el centro de operaciones del Tren de Aragua, una sanguinaria banda criminal que rápidamente extendió sus tentáculos por varios países de América Latina. La organización surgió a comienzos de los 2000 dentro del sindicato en las obras de un ferrocarril que nunca fue terminado. De comisiones por puestos de trabajo saltó a la extorsión, sicariato, narcotráfico y hasta trata de personas. Ver más</p>	
<p>90 millones de muertos y heridos: el simulador que muestra cómo sería una guerra nuclear entre Rusia y la OTAN. El Universo El conflicto que provocó la invasión rusa en Ucrania puede llegar a ser más devastador de lo que nos imaginamos. Con el anuncio de la movilización militar parcial para proteger territorios ocupados por el Ejército Ruso en Ucrania, Vladimir Putin dejó claro que no piensa perder la guerra. Ver más</p>	
<p>Zelenski: "No creo que Putin vaya a usar armas nucleares". Expreso El ministro de Defensa de Rusia, Serguéi Shoigu, anunció este 21 de septiembre que 300.000 reservistas serán llamados a filas de conformidad con la movilización parcial decretada ayer por el presidente ruso, Vladimir Putin. El mandatario ha acusado a los países occidentales de querer "destruir a Rusia" y ha amagado con una respuesta nuclear. Mientras tanto el presidente de Ucrania responde: "No creo que Putin vaya a usar armas nucleares. Pienso que el mundo no se lo permitirá", según lo revela la cadena alemana Bild TV, con la que concedió una entrevista. Ver más</p>	

OPINIÓN

<p>El Estado debe aclarar la verdad de este femicidio. El Comercio No hay duda de que todo el Estado debe responder por este acto por una simple razón: lo último que se supo de María Belén Bernal es que acudió a la Escuela Superior de Policía el 11 de septiembre. Aunque deberá ser la Justicia la que se pronuncie, el país exigirá que actúe en consonancia con un hecho que solamente puede generar indignación. Una mujer, por el hecho de ser mujer, fue posiblemente asesinada en la misma sede de la Policía, en donde se forman los hombres y mujeres que dedicarán su vida a la protección de la ciudadanía. Pero eso es algo que en este caso no se puede decir. Ver más</p>	
<p>Tablita de drogas. Wellington Toapanta. La Hora Preocupa. Ciudadanos, organizaciones, instituciones del Estado, se mueven con pies de barro ante la ola de violencia desplegada, en Ecuador, por el "crimen organizado". La edificación del drama actual tomó fuerza el 2007, revestida de paraguas constitucional en 2008 y sucesivo ordenamiento complementario. Todo, sobre la base de populismo y manipulación de mensajes; paralelamente, encajonaron la cívica, la ética, la filosofía en el sistema educativo, como la proliferación de subsidios y latusceldos, mientras el desarrollo económico y social fue represado, para sobrevivir con tarjetas de crédito, con préstamos de chulqueros, que afectan el bienestar nacional. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 22 de septiembre 2022

<p>Alharaquientos e irresponsables. Roberto Aguilar. Expreso</p> <p>Existe un espacio, uno solo, en el cual todas las personas podemos ser iguales ante la ley y merecedoras de los mismos derechos: no es nuestro origen étnico, ni nuestra identidad de género, ni nuestra adscripción a una u otra minoría, a uno u otro colectivo de víctimas de la discriminación de cualquier tipo. Es nuestra condición de ciudadanos. Y la ciudadanía del Estado de derecho acarrea un compromiso que no suele figurar en las habituales listas de obligaciones cívicas pero que, probablemente, sea la más importante de todas ellas: el compromiso de solucionar nuestros conflictos, ventilar nuestras diferencias y conducimos en los temas públicos según criterios que puedan ser aceptados con buenas razones por todos los involucrados. Es lo que se denomina "uso público de la razón" y no hay debate en democracia por fuera de él. Ni la injusticia más clamorosa, ni el peor de los abusos, ni el más horrendo de los crímenes deberían distraer a los ciudadanos de una democracia de semejante compromiso. Ver más</p>	
<p>No podemos olvidar. Alberto Molina Flores. La República</p> <p>Sí, los ecuatorianos no podemos olvidar el fatídico jueves 30 de septiembre de 2010. Nadie, absolutamente nadie podía pensar que Rafael Correa, Jefe de Estado, al enterarse que en el Regimiento Quito los policías se habían amotinado, sin escuchar a sus colaboradores cercanos, sin las debidas seguridades y sin pensar en el peligro que corría, fue personalmente a dicho cuartel a enfrentarse irresponsablemente con los amotinados (historia conocida). La Secretaría Nacional de Inteligencia (SENAIN), organismo creado en el 2009, en ese bodrio llamado Ley de Seguridad Pública y del Estado, el personal de dicha Secretaría junto a su director, ese día asistían a un seminario internacional, ajenos a los graves acontecimientos que se estaban suscitando. Ver más</p>	
<p>Con la soga al cuello. Alexandra Kennedy Troya. El Comercio</p> <p>Hago referencia a la patrimonialización de bienes inmuebles y su contexto. Un buen día el dueño se entera de que la casa de sus antecesores ha sido declarada patrimonio de la ciudad y que tiene restricciones para transformarla para nuevos usos. Esta declaración trae cola: el bien tampoco puede ser negociado debido a que los posibles compradores no les interesaría si existe la carga de la conservación per secula seculorum. La gran mayoría de bienes heredados cuenta con múltiples legatarios; muchos de ellos sin el dinero suficiente para pagar por su conservación, tampoco conocen a ciencia cierta cuáles son los límites de las posibles modificaciones. Para ello debiera existir una empresa pública con especialistas consultores en relación permanente con los dueños, con la comunidad. Penalizar no es la solución. Ver más</p>	
<p>Cargos cotizados. Rodrigo Contero Peñafiel. La Hora</p> <p>Ser alcalde, prefecto, concejal o presidente de una junta parroquial es una forma de servir al país. Estos cargos son muy cotizados, y para llegar a ellos hay que negociar y hacer acuerdos con los diferentes actores políticos, a fin de integrar la papeleta de votación y reservar cargos para los nuevos burócratas. Parecería que las prefecturas provinciales son tan insignificantes que los interesados son los mismos de siempre; mientras las gobernaciones parecen ser una mejor alternativa al contar con más funciones y mayor colaboración desde el poder central. Ver más</p>	
<p>Por qué votar sí en el referendo. Luis Alberto Elizalde. Primicias</p> <p>Así de simple. En el referendo (consulta popular) improvisado por el gobierno de Guillermo Lasso, lo importante no es el contenido ni pertinencia de las preguntas, tampoco es que muchos quieran convertirla en un plebiscito para que sus decepcionados electores le envíen un mensaje de desaprobación y añadirle un clavo más a la cruz que carga. Algunos escépticos y desconfiados ciudadanos piensan que es una farsa y un conejo que había que sacar del sombrero para crear una ilusión y distraer al público, al pueblo convertido en espectador impotente del desmadre a su alrededor. Y puede que tengan razón, pero eso no es lo importante. Ver más</p>	
<p>Ovillo. Matias Dávila. La Hora</p> <p>Para cambiar el Ecuador, algo a lo que le perdí la esperanza hace rato, habría primero que encontrar la punta del ovillo. Estoy seguro de que menos del 10% de la población se siente representada por los políticos. ¿Qué hacemos con ellos? Para prescindir de sus servicios habría que cambiar el sistema: o sea, jodido. Carlos Julio Arosemena decía que "para cambiar este país se necesitan 200 funerales de lujo" (como dicen los "feisbuqueros", dejo esto por aquí y me retiro lentamente). Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Rueda de prensa hallazgo María Belén Bernal - Ministro del Interior 21 de septiembre de 2022 Ver más</p>	
<p>Hallan cuerpo de Ma. Belén Bernal femicidio fue en Escuela de Policía Ecuavisa 21-sept-2022 Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 22 de septiembre 2022

<p>Comentario sobre caso María Belén Bernal - Alfonso Espinosa de los Monteros Ecuavisa 21-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Trabajadores piden cronograma de pago por deuda con el IESS Ecuavisa 21-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Acuerdan autonomía para sistema de educación intercultural del país Ecuavisa 21-sept-2022 Ver más Nota referente TC</p>	
<p>Comentario Rafael Cuesta sobre Policía Nacional TC 21-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Casa María Belén Bernal TC 21-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Con una marcha se exigió justicia para María Belén Bernal Ecuavisa 21-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Presidente Guillermo Lasso pide unir fuerzas y enfrentar al narcotráfico Ecuavisa 21-sept-2022 Ver más Nota referente TC</p>	
<p>Organizaciones indígenas cuestionan a Policía por desaparición de Bernal Ecuavisa 21-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Fiscalía confirma que encontró restos óseos en el Casitagua, en Quito Ecuavisa 21-sept-2022 Ver más Nota referente Telerama, TC</p>	
<p>Jueces y fiscales trabajan vulnerables a los atentados de los criminales Ecuavisa 21-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Mesa de seguridad y justicia tuvo un retraso en la entrega de información Teleamazonas 21-sept-2022 Ver más</p>	